

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4  
Número suelto, 5 céntimos

Viernes 31 de Agosto de 1900

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,  
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos  
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.324

## CASA DE BAÑOS

del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.

Como en años anteriores, se facilitarán a más de los baños de placer, cuantos medicamentos sean prescritos por los señores Médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

## Cal viva superior

Se suministra por grandes y pequeñas partidas, remesándola a todas partes.

Diríjense los avisos a Juan A. Gullón, calle de Zurradores, núm. 10, principal, ó a Juan González Revilla, Mayor principal, núm. 220, Palencia.

## A los contratistas de obras

### CONCURSO

La Sociedad «Progreso Palentino» abre concurso para la construcción de dos edificios destinados a habitaciones para el personal de la «Azucarera Palentina».

Los planos, pliego de condiciones y presupuesto se hallan a disposición de los que deseen tomar parte en el concurso, en el domicilio del Sr. Presidente del Consejo de Administración, calle Mayor pral., núm. 27.

Se admitirán proposiciones hasta el día 4 de Septiembre próximo inclusive, reservándose la Sociedad aceptar la proposición que estime más ventajosa ó rechazarlas todas, si no lo encontrase aceptables.

Las proposiciones se harán por pliegos cerrados conforme al modelo fijado en los pliegos de condiciones.

El Secretario del Consejo, Guillermo M. de Azcoitia.

## Ovejas

Se venden en Palencia y con pasto en el mismo término, de 90 a 100 reses.

Diríjirse a la imprenta de este periódico.

## Paños y Novedades

de

VICTORINO DEL CASTILLO

Palencia: Mayor pral., 104

Salamanca: Plaza Mayor, 34

Verificadas las compras para las dos casas; ha reunido el dueño de ellas, un completo, variado y elegante surtido para la próxima estación, que ofrece al público en general a precios económicos, como tendrá ocasión de ver el que visite esta casa.

Desde su fundación no ha abierto los días festivos.

Mayor pral., 104

## ATENCIÓN

En el establecimiento de Ceferino Pescador, calle de la Castilla, núm. 11, se venderá desde mañana carne fresca de cerdo.

## Garbanzos superiores de la nueva cosecha

PRECIOS ECONÓMICOS

Ultramarinos de Evaristo Gómez

MAYOR, 256.

## Moras

Se compran aun cuando lleguen algo muestreadas, en la farmacia del Dr. Fuentes, Mayor 114 Palencia.

## Se vende

En los establecimientos de Ildefonso Peña, calle del Ochavo, 8, y Plaza de Abastos, 7, embutido y cecina superior.

## DE REBUSCA

Dice una frase corriente que por las visperas se conocen los santos, y yo digo, que, con doble motivo, se conoce la feria por la vispera.

Juguetón y con cara de risa, asema este período de añejas expansiones y tradicionales fiestas, constituyendo una legítima esperanza para el comerciante y una cándida alegría para el rapazuelo bullicioso. Aquel, embellece su establecimiento, adorna su escaparate, construye su barraca, pica tentación de galantes mozaletes, esprichosas muchachas y chicuelos antojadizos; y estos, se ingenian de modo admirable para sacar los cuartos a la complaciente mamá, al tío rico ó a la dadivosa aunque regañona abuelita, y haciendo previsión de silbates, tambores y trompetillas, recorren las calles, frecuentan las plazas inundadas los paseos, y heraldos infantiles de la feria, anuncian su llegada, arrancando a sus pequeños y mal templados instrumentos sonidos ásperos y desacordes, con detrimento del oído menos delicado y para desesperación de Romeos y Julietas más ó menos románticos, que se ven obligados, bien a pesar suyo, a suspender ó aplazar sus amorosos coloquios, dejando el campo libre a estas frecuentes invasiones de atronadores y desesperantes algabaras.

El paseo del Salón, viste sus extraordinarias galas con preparativos de caprichosas combinaciones de luz y suaves movimientos de vistosos gallardetes, como queriendo competir en hermesura con el bello sexo que a él acude, pero seguro de quedar vencido por sus encantos; y más de un maese Pedro, dispone, en sitio destinado de antemano, su retablo de abigarradas figuras, llenas de esas graciosas imprevedades que hicieron exclamar al ingenioso hidalgo de la Mancha: «Eso no; en esto de las campanas anda muy impropio maese Pedro porque entre moros no se usan campanas sino atabales, etc.»

Aunque, bien se ve que, todos estos ambulantes exhibidores de artefactos de a perro chico, juzgan esas cosas despreciables niñerías, ateniéndose únicamente a llenar su talego, siquiera representen más impropiedades que tiene átomos el sol, que diría aquel famoso titiritero del mone sabio y del parche de tafetán verde.

Y en verdad que, no deja de ser entretenido eso de las figuritas, aunque no representen Gaiferos ni Melicandras, que bastante tenemos nosotros que representar en estos tiempos de eminencias sospechosas y políticas falsificados, sin necesidad de meternos en libros de caballería ni buscar asunto rememándonos a la época del rey que rabió.

El tornadizo pollo de Antequera y el duque del país de las menas haciendo migas con el legítimo zarapezano, y arrojando, modernos titanes, chinitas a los inalterables dioses del Olimpo silvelista, pueden constituir un grupo interesante y digno de llamar la atención, sobre todo, a los del lugar, quier es vemos impenetrables y con dos palmos de boca abierta, todos estos juegos tan cándidos como estériles, mientras el vecino (pueden ustedes leer Francia, si los place) se dispone a aligerarnos de un peso incómodo, desalojando nuestro bolsillo de la carters ó del reloj, que no sabemos guardar euidadosamente.

Unos pueblecitos de cartón, cuyos pigmeos habitantes se entregan a un falso regocijo de verdadera mecánica ministerial y una escuadrilla de papel fletada por serios personajes que se empeñan en ver demostraciones de francas alegrías donde no hay sino disfrazadas muecas de angustia y desaliento, pueden formar otro grupo risueño y divertido, aunque no sea más que en la apariencia.

Otras figuras se me ocurren que podrían representar fidelísimamente este estado actual de cosas por que atraviesa un pueblo que posee en alto grado la virtud de la resignación; y que se esfuerza por ocultar sus inquietudes y amargas bajo ese mal disimulada sonrisa que en unos despierta simpatías, lástima en otros y admiración en todos; pero se van alargando estas líneas más de lo que yo quisiera y hay que dejar espacio para dar cabida en él a cosas de interés más inmediato.

La Comisión de festejos no ha andado muy sobrada de recursos, que digamos, para proporcionar a los forasteros espectáculos gratuitos, nuevos y agradables. pero ¡qué diablo! el cuerno de la abundancia ha derramado el suspirado fruto en este rincón de Castilla, y un campo pródigo y una recolección abundante y libre de obstáculos, han despertado, aunque no sea más que por el momento, el júbilo en estas sencillas gentes que, con poco, se consideran felices, y a falta de fiestas públicas, serían muy capaces de divertirse solas por aquello de que

de la panza

sale la danza.

También tenemos al verdadero alcalde, pues de vuelta de sus viajes, de aquellos viajes que aprendió hace tiempo con objeto de realizar asuntos de importancia, no sabemos si para su casa, se ha hecho cargo del Cabildo concejil.

Para que vean los forasteros que tenemos Alcalde y todo!

Mucho queda que decir, pero hay más días que longaniza y más empleados que empleos.

Hasta otra.

Cardeno.

## Fuentes naturales de conocimientos agrícolas

Tanta es la importancia de la agricultura, que puede decirse desde luego que el pederío y la riqueza de las naciones depende, en primer término de ella, siendo un hecho observado por todos que aquellos países que dedican una atención preferente a cultivo agrario prosperan y se engrandecen, mientras que el olvido y menosprecio en que otros tienen cuanto a esta industria se refiere los conduce a su empobrecimiento y aun a su ruina.

Es evidente asimismo que todas las industrias reconocen como madre y principio de ellas a la agricultura, tanto las que se refieren a la alimentación del hombre, como las que hacen relación con su vestido; y del mismo modo las que tienen por fin especial el desenvolvimiento de la ganadería y la crianza de tantos animales que proporcionan a la humanidad materias de utilidad reconocida.

Su historia alcanza a los tiempos más remotos, si bien es indudable que puede considerarse al hombre antes como ganadero y pastor que como agricultor, toda vez que tenía fácilmente a su alcance profusión de frutos espontáneos, útiles para su alimento, sin necesidad de dedicarse al cultivo; pero a medida que el género humano fué creciendo y escaseando los principales productos espontáneos, se le hizo ya necesario multiplicar los vegetales útiles y cuidarlos hasta conseguir en su madurez productos alimenticios de buena calidad.

Para conseguir este fin, no tuvo el hombre otra cosa que hacer sino observar a la naturaleza é imitarla. Con efecto es un hecho bien conocido que al llegar los frutos a su completa madurez, su envoltura externa ó bien se abre de un modo determinado ó se altera y destruye, dejando escapar las semillas contenidas en su interior: estas semillas, ya en el terreno, más ó menos cubiertas por las hojas y por las partículas terrosas acarreadas por el viento, por el agua é por el paso de los animales, siempre que alcancen una dosis proporcionada de humedad, se reblandecen y ensanchan sus túnicas seminales y el embrión se desenvuelve dando lugar a un nuevo vegetal. Este hecho natural observado por el hombre, fué el principio y origen de la siembra.

Al desarrollarse las nuevas plantas observase también que cuando en un espacio reducido existe un número crecido de ellas, su desenvolvimiento es más lento y difícil y aún ocurre que perecen varias, en la lucha por la existencia, para que las restantes puedan crecer, llegando a su completo desarrollo. Este es el principio fundamental del aclareo y escarda. Véase en las plantas sarmentosas y de tallos rastreros, que cuando estas tocan el suelo con sus yemas, estén ó no cubiertas por partículas terrosas y siempre que exista la humedad suficiente, brotan de dichas yemas raíces adventicias adhiriéndose al suelo y tomando de éste principios nutritivos útiles para su vida y desarrollo. Hé aquí el origen del método de multiplicación que se conoce con los nombres de acodo y mugrón.

Cuando los vientos suaves agitan los vástagos vegetales, fortalecen sus fibras y favorecen el fenómeno de la fecundación; pero si son fuertes, hacen caer las flores, hojas y frutos y aún desgajan y rompen las ramas, que al caer al suelo, ya clavándose algún tanto en él ó bien quedando tendidas en el terreno y establecido el contacto de las yemas con el mismo, se producen raicillas mediante las cuales aquella parte vegetal se completa y dá lugar a una planta independiente de la primitiva. Hé aquí el punto de partida del método de multiplicación llamado por estaca.

En los bosques se ven con frecuencia ramas en íntimo contacto é entrelazadas, en las cuales desgastándose por el roce las cortezas llega a producirse una soldadura natural, dando origen al método denominado ingerto.

Es finalmente un hecho bien observado el distinto desarrollo de los vegetales que crecen sobre puntos en los cuales hay materias orgánicas en descomposición y que resulta muy superior al de los restantes, sirviendo este fenómeno de base al empleo de los abonos. Vemos, como consecuencia de lo expuesto, que la naturaleza es la primera y principal maestra del hombre en cuanto a la agricultura se refiere, y que tomando como punto de partida su imitación, nació el arte agrícola, que cuando posteriormente ha contado con el auxilio de la Física, la Química y la Historia Natural, ha llegado a alcanzar el carácter de una verdadera ciencia.

El primer país en que se hizo notar antiguamente el desenvolvimiento de la agricultura, fué el Egipto, de donde pasó a Grecia, Cartago y Roma. España debió, sin duda alguna, sus primeros adelantos agrícolas a los cartagineses, que en la biblioteca de su capital llegaron a tener 28 volúmenes de agricultura, escritos por Magón; y por esto cuando los romanos se apoderaron de la península Ibérica, ya el cultivo se encontraba en un estado bastante floreciente.

Durante la época de la dominación romana, continuó desenvolviéndose, siendo un español, Columela, el primero que dió a los romanos un tratado de agricultura en su célebre obra de *re rústica*.

La invasión de los pueblos bárbaros vino a destruir la mayor parte de los adelantos obtenidos, convirtiendo los terrenos mejor cultivados en pastizares para los ganados; y no renació el adelanto agrícola hasta la época de la dominación árabe y más especialmente durante el califato de Córdoba. En este período se hizo notar el notable escritor agrícola Abu Zaccarias. Las luchas de la reconquista, el descubrimiento de América, la expulsión de los moriscos y otras diversas causas, determinaron la despoblación y empobrecimiento de España, a pesar de los esfuerzos del Cardenal Cisneros, que hizo a Gabriel Alonso de Herrera escribir su obra de agricultura general, la cual repartió con gran profusión, premiando a su autor.

El renacimiento moderno de la agricultura en España, data del reinado de Carlos III y fué debido a la protección tan decidida que le dispensó, a las colonias creadas por él, dentro de la Península, al establecimiento de las Sociedades Económicas de Amigos del país y a la creación de cátedras de agricultura. A este

periodo corresponde escritores tan notables como Arias, Quinto, Jovellanos, Rojas Clemente y tantos otros posteriores, cuyas obras han sido y son de utilidad grandísima para el desenvolvimiento agrícola.

Finalmente, han sido elementos determinantes del progreso agrícola moderno, la Escuela central de Agricultura, las Granjas experimentales, los campos de demostración agrícola, las Estaciones enotécnicas y enológicas y las cátedras de agricultura elemental elemental en los Institutos, pero si estas han de llenar por completo su objeto, precisa ineludiblemente que dispongan de un laboratorio y de un pequeño campo agregado para los ensayos de abonos y comparación de cultivos.

R. ABELA.

## INFORMACION POSTAL

Madrid 30 de Agosto de 1900.

Sr. Director.

Regresó Paraiso á Zaragoza después de conferenciar con casi todos los políticos que allá en las playas del Norte, al par que se defienden de los rigores del verano, preparan las armas y bagajes que han de utilizar en la próxima campaña parlamentaria, momento al parecer esperado por nuestros conspicuos políticos para romper el silencio que unánimemente vienen observando durante el estío.

Ignoramos la impresión que el señor Paraiso habrá deducido de estas conferencias; domina la creencia de que han de ser poco halagüñas para los propósitos que el ex-jefe de la Unión Nacional abrigaba, pareciendo confirmarlo la reserva guardada por el Sr. Paraiso y que se aviene mal con el carácter franco y expansivo de dicho señor.

El presidente dimitido de la Unión Nacional busca hoy como aliados á los que ayer anhelaba como víctimas cuando pedía la desaparición de los políticos profesionales sin distinción de matices ni personas.

Los políticos que hoy solicita el señor Paraiso no pueden ver en él, mas que el venido que humildemente capitula y recordando los tiempos en que se le combatió sin cuartel, hacen pasar sin duda al político aragonés todas las amarguras de la derrota. Paraiso es un peligro que pasó y ya no hay porqué atenderlo; pero detrás de él hay una masa de opinión que es la que codiciosamente tratan de repartirse y en esto pudiera ser que se equivocaran como antes se equivocó Paraiso al recurrir á ellos.

Los elementos genuinos de la Unión Nacional no seguirán á ningún político; son elementos de opinión que en momento oportuno logró sacar Paraiso de su indiferencia habitual, y que han vuelto á ella tan pronto como ha sobrevenido el fracaso, pareciéndose como serán inútiles cuantas tentativas se hagan para sacarlos de aquel estado, que solo momentáneamente abandonaron.

En los círculos políticos se ha comentado mucho un misterioso suelto que publica *El Correo de Guipúzcoa*, en el que asegura que un personaje político acompañado de una persona muy influyente de cierta región y otro político, visitaron á Romero Robledo, hablando de cosas de suma gravedad.

Añade que el nombre del personaje aludido, causaría gran sensación á Silvela y á sus amigos, si se diera á la publicidad.

En averiguación de quien pudiera ser, se han hecho numerosísimas conjeturas, sin que ninguna aparezca con visos de acierto. Alguien ha indicado que era D. Carlos de Borbón ó el marqués de Cerralbo.

Interrogado el ministro de la Gobernación sobre el particular, ha calificado el suelto en cuestión de verdadero rompecabezas.

El señor Castro vendrá de Cestona á Madrid para ocuparse de asuntos de la Unión.

Es inexacto que ahora se reúna el Directorio.

La cuestión de China sigue tan confusa como en anteriores días.

Los telegramas recibidos hoy no añaden nada nuevo respecto á operaciones.

Parece confirmarse que Inglaterra y los Estados Unidos marchan completamente de acuerdo en las negociaciones para la paz.

La cuestión de las trañas aunque se creía solucionada sigue latente amenazando resurgir con mas encono que nunca.

Con ocasión del viaje regio se ha señalado el odio que por cuestión de intereses encontrados palpita en regiones pescadoras hermanas, en contra unos y á favor los otros de las trañas y de temer es que sobrevenga el choque hasta tal punto, que nunca sería bastante lamentado.

Deber del gobierno es evitarlo y ahora puede estudiarse sobre el terreno la cuestión y la mejor manera de solucionarla del modo más justo y equitativo para todos.

### Memchota.

## LA BOLSA COTIZACIÓN DEL DIA 30

4 por 100 interior, contado.	73,30
Idem, fin corriente.	73,30
Exterior.	00,00
Amortizable.	00,00
Tesoro.	00,00
Aduanas.	000,00
Cubas 86.	87,10
Cubas 90.	73,10
Filipinas.	92,10
Cédulas hipotecarias 5 por 100.	000,00
Banco de España.	000,00
Tabacos.	401,00
París.	29,15
Londres.	00,00
5 por 100 amortizable en carpetas.	92,25
Fin corriente, firme.	92,60

## EN VÍSPERAS DE FERIA

Mañana 1.º de Septiembre, es el mes de las fiestas y ferias de las poblaciones de Castilla, pues en él las celebran Salamanca, Valladolid y Logroño, así como los pueblos más importantes de la región, inaugurando dicho periodo las de nuestra capital, que dan principio mañana á las doce.

El programa de este año ni es nuevo ni nada en él hay de novedad y casi valiera más que lo pasáramos por alto; pero es forzoso que de la Feria nos ocupemos y llevémos al ánimo de nuestros lectores algo que los alegre y no caigan en la nostalgia que produce la falta de iniciativas de nuestro Municipio, dicho sea con perdón de las respetables personas que forman el cabildo municipal.

Pero ya no hay remedio y hemos de conformarnos con lo hecho.

A las doce se dispararán algunas bombas de gran resonancia y la banda de música recorrerá las calles precedida de los históricos gigantes y el dragón, depósito de ratones durante el año, que destruyen el armazón de tan temida figura, que cuesta al Municipio anualmente algunas pesetas su arreglo, que á nada práctico conduce, porque si mal no recuerdo, el año pasado cogió un enfriamiento y no pudo funcionar más que para hacer el saludo á los señores del Concejo que se encontraban en el Palacio de la Plaza Mayor. Estaría satisfecho de haber tragado bastante en su pequeño paseo y diría para sus adentros ¡quien me manda á mí morir de una indigestión, cuando hay tantos que envían mi privilegiado estómago!

A este popularísimo festejo seguirá la nota más simpática del periodo de Ferias, el reparto de bonos en metálico, por la cantidad de 500 pesetas entre los vecinos más necesitados, contribuyendo con su valioso concurso para ejercitar esta obra de caridad el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, á quien los favorecidos sabrán agradecer su generosa dádiva.

Terminada esta humanitaria y caritativa obra, disfrutaremos de una paz octaviana y ni siquiera la música lanzará durante la noche sus notas al aire para distraer á los que accidentalmente se encuentren en Palencia.

El Teatro abrirá sus puertas con la Compañía de Lara, y no tendré más remedio que acudir á la función primera de tan notable Compañía, si quiero pasar la noche distraído, porque al Municipio no se le ha ocurrido obsequiarnos con la serenata que es costumbre en las vísperas de las fiestas onomásticas de los señores Concejales.

Uno de casa.

## Los sucesos de China

Londres 29.

Un despacho de China que publican los periódicos, dice que en Hong Kong los pabellones negros continuaban el 28 agrediendo y destruyendo las misiones.

Londres 29.

Según telegrafían de Francfort, la *Gaceta* de aquella ciudad publica un despacho de Shanghai anunciando que se ha descubierto un complot que tenía por objeto incendiar toda la ciudad.

Los militares europeos han recibido orden de no salir de noche.

La situación es muy crítica.

En Chefú desde hace ocho días corre el rumor de que Yu, virrey del Chau-li, invitó á los extranjeros á refugiarse en su palacio.

Dícese que aceptaron la invitación 50, los cuales fueron degollados.

París 29.

La conspiración abortada en Shanghai, tenía, según los documentos ocupados, redactados en lengua inglesa, á sostener al actual emperador, fundar un gobierno constitucional, proteger á los europeos y á los cristianos y acabar con el partido fanático.

En poder de los conspiradores se han encontrado muchas armas, municiones y banderas.

## EN EL AYUNTAMIENTO

Extracto de la sesión ordinaria celebrada en la mañana de hoy, bajo la presidencia del alcalde Sr. Pérez Juárez y con asistencia de los señores Ovejero, Raboso, Grajal, Vinegra, Colombres y Fuentes.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior le fué concedido permiso, previo informe de la Comisión de Policía Urbana y señor arquitecto, á D. Baltasar Gea, para guarnecer la fachada de la casa núm. 206 de la calle Mayor principal.

Se acordó pasar á informe de la Comisión de Hacienda una exposición de D. Anselmo Andrés y D. Hipólito González, solicitando permiso para establecer depósitos de vinos en la Avenida de Casado del Alisal y arrabal de Santa Ana.

El Sr. Ovejero, indicó que próxima la llegada de los reyes á Santander, creía oportuno el nombramiento de la comisión que, según acuerdo del Ayuntamiento, debía poner en manos de S. M. la petición de indulto para los desgraciados reos de Grijota, indicando que debieran componerla los Sres. Colombres y Raboso.

El Sr. Colombres, expuso que nadie con más autoridad que el alcalde, única persona indicada para formar parte de la comisión en unión del Sr. Raboso.

Propuso que se invitase al Ilmo. señor obispo, con el doble carácter de senador para que formara parte de la comisión, al diputado á Cortes por la capital, que reuna además la circunstancia de ser hijo de Grijota, á los señores y a los abogados defensores de los reos.

El Sr. Pérez Juárez, dijo que no se excusaba, y que podía desde luego contarse con él, pero entendía que con los señores Raboso y Colombres, se hallaba la corporación dignamente representada, acordándose el nombramiento de dicha Comisión y las invitaciones propuestas por el Sr. Colombres.

Y como algunos señores concejales, tuvieron que llenar otro cometido fuera de la casa municipal, se dió por terminada esta sesión.

## Para los estudiantes

La *Gaceta* de hoy publica dos Reales órdenes, cuya parte dispositiva insertamos íntegra á continuación, por estimarlo de interés general:

### Concesiones á los bachilleres

«Por este solo año, y teniendo en cuenta que el 31 del corriente mes termina el plazo de matrícula libre, á todo alumno que una vez aprobado el examen de ingreso, y desee, con carácter de libre, continuar sus estudios de Facultad, se le concede un plazo de tres días, á contar desde el en que haya sido aprobado del referido examen, para que pueda solicitar y efectuar sus matrículas de Facultad en la actual convocatoria libre, con sujeción á las disposiciones vigentes.

Se dispensa, por excepción, en esta sola convocatoria, á todos los alumnos de Dibujo, en el examen de ingreso en Ciencias para Facultad, habida consideración á que no lo han cursado con carácter obligatorio en el chillerato, y á que, por la premura de el

tiempo, no lo han pedido para poder efectuar una preparación particular del mismo; pero haciendo constar, con la publicación de esta Real disposición en la *Gaceta de Madrid*, á fin de que llegue á conocimiento de todos los alumnos á quienes pueda interesar que el Dibujo será exigido en todas las convocatorias de examen de ingreso en Ciencias para Facultad que se anuncien en lo sucesivo.»

### La enseñanza libre

«S. M. el Rey (q. D. g.) y en su nombre la Reina Regente del Reino, ha tenido á bien acceder á lo solicitado, disponiendo como medida de carácter general que el art. 7.º del Real decreto de 28 de Julio último no surta sus efectos en la presente convocatoria de enseñanza libre, debiendo ser aplicado estrictamente, sin excepción alguna, en todas las que en lo sucesivo se anuncien, á cuyo efecto se publicará esta Real disposición en la *Gaceta de Madrid* para que llegue á conocimiento de los alumnos de enseñanza libre que comiencen á efectuar sus preparaciones de estudios para la convocatoria futura.»

## Proverbios chinos

Dícese que la sabiduría de las naciones se condensa en proverbios. Veamos la sabiduría de los chinos contenida en algunos refranes.

Acerca de las mujeres:

«Nada hay que pueda impedir al cielo que llueva, y a una mujer que vuelva á casarse si se empeña en ello.

«Es más difícil la gobernación de un Estado que la de la propia familia.»

Sobre moral pública y administración:

«Las cárceles, que están cerradas día y noche, están sin embargo, siempre llenas.

«Se encuentran más personas honradas en las cárceles que en las aduanas chinas.

«Se puede engañar á los mandarines; lo que nunca se puede hacer es insultarlos.

«Nunca está mejor de salud el emperador que cuando en provincias se dice que está enfermo.»

Sobre la caridad:

«Al pobre ningún rico le ayuda: al enfermo todos le dan una receta para curarse.

«Los mas tontos conocen la significación de la palabra «rico». Hombres de gran talento hay que ignoran lo que significa la palabra «pobre».

«El rico tiene parentela de todos los grandes: el pobre ni un solo pariente.

Sobre las alegrías humanas;

«Los grandes dolores son el precio en que adquirimos las grandes alegrías.»

Sobre el destino:

«No hay puerta mejor cerrada que la que se puede dejar abierta.

«A la mujer más discreta toca en suerte siempre el hombre más tonto.»

Sobre el talento:

«Tener demasiado talento es no tener bastante.»

## NOTICIAS

### SOCIEDAD ECONOMICA DE AMIGOS DEL PAÍS DE PALENCIA

En cumplimiento de lo dispuesto en el Reglamento de esta Sociedad, la Comisión Directiva de la misma, ha acordado convocar á las oposiciones á los Premios creados por el excelentísimo Sr. D. Carlos Casado del Alisal, los cuales habrán de ser adjudicados á los autores de los mejores trabajos de dibujos de adorno, figura, lineal y topográfico, que se presenten en el concurso.

Para optar á los referidos premios será preciso haber estado matriculado en la Escuela Municipal de Dibujo de esta Ciudad, durante el curso próximo pasado; y en su virtud los que se presenten al concurso habrán de acompañar sus solicitudes, de la matrícula mencionada, haciendo la presentación de estos documentos en el domicilio del Vicesecretario de la Sociedad, calle Mayor, núm. 254, durante los diez primeros días del mes siguiente al de la fecha.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que deseen optar á los premios de referencia.

Palencia 30 de Agosto de 1900.—El Vicesecretario, *Eduardo Junco*.

Se ha dispuesto que los prófugos y desertores excedentes de cupo del reemplazo de 1893 á quienes se aplicaron los beneficios de indulto que concede el real decreto de 20 de Enero de 1899, deben servir el mismo tiempo

que los de su reemplazo y situación ó han de continuar en filas hasta cumplir tres años, como previene la real orden de 20 de Febrero de 1893, se ha resuelto que los individuos que se encuentren en el caso mencionado, no permanezcan en filas mayor tiempo que los de su mismo reemplazo y situación.

Per D. Enrique Aresti, de Bilbao, se ha solicitado la derivación de 20 metros cúbicos de agua por segundo del río Nalón, (Oviedo.) Según parece, con esta fuerza hidráulica funcionarían motores eléctricos que, además de producir luz para varias poblaciones, servirían para mover las máquinas de una fábrica de papel que aquel señor se propone levantar a orillas de dicho río.

**La voz de la verdad**

Desde más de quince años los medicamentos **COSTANZI** son los únicos que curan cualquier enfermedad venérea ó sifilítica. Para más detalles léase en 4.ª pág. *Milagrosa Inyección ó Comfies antiveneréos y Boob antisifilítico COSTANZI.*

A dos caballeros catalanes y cuatro valisoletones que venían á pasar las ferias de San Antolín, les ha salido al encuentro el señor Jefe de vigilancia ofreciéndoles hospedaje si no abandonan la ciudad en el primer tren. Nos parece muy bien.

Se encuentra entre nosotros el Sr. Serrano Fatigati, catedrático del Instituto del Cardenal Cisneros de la Corte.

Con las obras *Policarpito*, Pedro Giménez y *Los de Lara*, se despidió anoche del público de Vigo, la compañía del teatro de D. Cándido de Madrid habiendo salido hoy de dicha población, con dirección á esta.

Las obras elegidas para mañana son las mismas que dábamos á conocer en nuestro número de ayer.

Hemos tenido el gusto de saludar al señor don Carlos Gallego, director del Banco de Lugo, que pasará los días de la próxima feria entre nosotros, saliendo después para el balneario de Puente Viego.

**TOROS**

Por viajeros llegados esta mañana, sabemos que los toros que han de lidiarse los días 2 y 3 en la Plaza de esta ciudad, se encontraban á las ocho en el campo de Dueñas.

A la una tarde hallábanse los bichos en el Portazgo.

La empresa trae catorce toros, seis para cada tarde, más uno sobrero.

Los espadas *Bonarillo* y *Montes* y sus cuadrillas, llegarán mañana á Palencia.

A las siete y media de la tarde del día 29 se inició un incendio en el pueblo de Naveros de Pisuerga y domicilio de D. Domingo Fernández.

Las pérdidas se calculan en 2000 pesetas y se considera el accidente casual según el parte de la guardia civil que en unión de las autoridades y vecindario cooperó á la extinción del incendio.

Nuestros lectores pueden ver en la cuarta plana los anuncios que del farmacéutico señor Espinar venimos publicando, y sobre los cuales llamamos la atención.

Sr. alcalde, mañana principia la feria y aún continúa sin retirar la valla de la obra en construcción de la calle de D. Sancho.

Esperamos que el día 2 ya habrán desaparecido.

En la Inspección de orden público se halla depositada una llave que se encontró en la vía pública y se entregará al que acredite ser su dueño.

**ADVERTENCIA**

La Administración de este periódico ruega á los señores suscriptores de la provincia que utilicen los días de la próxima feria para la renovación de la suscripción.

El viñedo de Guadalupe ha sido atacado de la criptógama que es origen de la enfermedad llamada vulgarmente «mildéu». La invasión se ha hecho con una rapidez pasmosa.

**Registro civil**

En el Juzgado Municipal se han inserto hasta la una de la tarde de hoy:

**Defunciones** —Rosario Ruiz Ramos, 18 meses, Cuartel de San Fernando.—Bernarde Villarama Salvador, viudo, 70 años, Hospital.

**CURIOSIDADES**

A continuación insertamos la siguiente relación de los remedios que pueden obtenerse de la vida:

Las uvas maduras convienen á las personas atacadas de gastritis.

Las pepitas de uva trituradas son un gran remedio contra la desinteria y los vómitos de sangre.

Las cenizas de sarmiento son diuréticas.

Las hojas secas á la sombra y reducidas á polvo son un remedio eficaz contra las hemorroides rebeldes.

El jugo que escurre de los sarmientos cuando *lloran* es un colirio de muy buenos resultados para combatir la inflamación de los ojos.

La uva es un excelente pectoral de gran utilidad en las afecciones del pecho.

El vino tinto es un fortificante preciso y el vino blanco aperitivo y reconstituyente.

El vinagre en pequeñas dosis se emplea al interior como refrigerante, y al exterior para pediluvios contra las quemaduras, y como gargarismos en las inflamaciones de la garganta. En fin, que las vides son una verdadera farmacopea.

**SECCION MERCANTIL**

**Palencia, 31.**—El precio nominal que rige en esta plaza es el siguiente:

Trigo á 41 reales las 92 libras.  
Cebada, á 22'50 reales fanega.  
Centeno de 27 á 28 rs. las 90 libras

**Valladolid, 30**—En los Almacenes generales han entrado 400 fanegas de trigo, pagándose de 43'75 á 44'25 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 1800 fanegas de trigo nuevo que se pagaron de 44 á 44'50 reales las 94 libras.

**Burgos 30.**—Entraron 800 fanegas. Se vendió trigo alaga de 49 á 49'50 reales los 44 kilos, mecho de 42 á 42'50 los 42'50, reja á 41'50 los 42'50, cebada á 27 los 32, yerbas á 36 los 44, alholba de 34 á 35 los 40, lentejas á 40 los 42'50.

Harina de 1.ª á 17 rs. arroba, de 2.ª á 16 y de 3.ª á 15.

Salvados de 1.ª á 11'50 rs. fanega, de 2.ª á 9'50 y de 3.ª á 8'50.

Patatas á 5 rs. arroba.  
El mercado animado.

**Barcelona, 27.**—Cueros. Muy pocos hay que decir, pues 1 000 cueros que trae de Plata el vapor *Buenos Aires* pasan de tránsito y las operaciones han seguido limitadas á las de detall, entre ellas varios lotes de enterrios buenos almacenados hace tiempo, que por escasear las clases superiores sostienen bien los tenderos á pesar del constante retraimiento que guarda la curtición. Esta próximo á llegar el «Calabro» con clases de la nueva campaña, para la cual no parece estar el consumo mejor dispuesto de lo que ha estado en la que termina. En clases especiales poco ocurre: son importantes los stocks en los almacenes y también tienen poca solicitud de los compradores.

**Harinas.** La venta poco animada, existencia solo regular y más firme, por 100 kilos sin consumos:

Blanca, extra, pesetas 38'45, á 39'05, primera, superfina de 37'25 á 37'85, y 1.ª número 2, á 35'45; fuerza, extra, de 43'05 á 42'65; 1.ª superfina, de 40'25 á 41'45, y 1.ª número 2, de 39 á 40'25.

**Trigos.** En los de Castilla se han operado en alza constante, siéndolo últimamente el candéal, de pesetas 11'25 á 11'37 la fanega sobre vagón y según clase, pero últimamente se pide un real mas, ó sean pesetas 11'37 á 11'50, sin distinción de viejo y nuevo. El de esta comarca se hace de 15'25 á 15'50 y el de Urgel 16 á 16'25, los 55 kilos. Extranjeros no hay existencia y solo se hacen ventas entre fabricantes, en particular Australia que se ha hecho á 16'75, valiendo el Siberia Irka á 17 y el Crimea 17'37 á 17'50, por 55 kilos; los precios en los mercados reguladores suben é impiden los ajustes por resultar muy caros.

**SECCION RELIGIOSA**

Sábado.—San Gil, San Lupo, San Augusto y San Sixto.

En San Pablo continúa en la Misa de las cinco el Ejercicio de los Quince Sábados: á las siete y media de la tarde hay exposición de S. D. M. estación, rosario, letanía cantada y ejercicio.

En la Soledad hay velada ordinaria para los Adoradores al Santísimo Sacramento á las diez de la noche. Corresponde al turno 2.º coro de la Soledad.

**Telegramas**

De la Agencia MENCHETA

**La peste bubónica**

MADRID 31 (9 m.)

En el día de ayer hubo en Glasgow (Escocia) once casos de defunción, producidos por la peste bubónica, la que el gobierno ha declarado oficialmente.

Telegrafían de Lorenzo Marquez, dando cuenta de haberse presentado doce casos de peste bubónica.

**Complot anarquista**

En Roma, se han descubierto nuevas pruebas del complot regicida siendo con este motivo detenidos varios anarquistas

**Incendio en el Ateneo**

MADRID 31 (10 m.)

Esta madrugada se declaró un incendio en el Ateneo de esta corte iniciándose en una habitación contigua al salón principal de actos, sufriendo este ligeros desperfectos, producidos por el humo, en el elegante decorado.

En un principio temiose la propagación del fuego á la rica biblioteca.

Afortunadamente pronto se apercibieron del fuego varios socios entre los que se encontraba el Sr. Echegaray á quienes se debe, que no haya ardiado todo el edificio.

Las pérdidas son de escasa importancia porque el fuego se dominó rápidamente.

**Viaje regio**

MADRID 31 (11 m.)

La iluminación que anoche lució en el muelle de Vigo fué espléndida y agradó á SS. MM. por la novedad y el gusto que presentaba.

También aparecieron iluminados los castillos Castro y Sebastián.

En las avenidas de Elduayen y Montero y en el Relleno hubo un gentío inmenso.

MADRID 31 (12'30 t)

**LOTERIA**

Los premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional, celebrado hoy en esta Corte, han correspondido á los números siguientes:

Números	Pesetas
17.459	100.000
9.700	20.000
28.866	20.000

Con 1.000 pesetas

10353 Palencia			
7923	23034	24410	10791
4994	13816	23383	24598
21553	25648	22634	16371
17408	14975	27771	4783
11067	29785	9496	1391
19775	24223	4248	1006
13716	831		

**Triste noticia**

MADRID 31 (1 t.)

Esta mañana ha sido ejecutado el receso de Alcalá de Henares, José Carcel.

**En libertad**

El ministro de la Gobernación señor Dato, ha telegrafiado á Gijón ordenando sea puesto en libertad el italiano, que por segunda vez fué detenido aya. en dicha villa.

**Haciendo carbón**

MADRID 31 (1'30 t.)

«El Giralda» que conduce á SS. MM. se halla haciendo carbón en el puerto de Vigo, saliendo enseguida con rumbo á las Bocas del Miño.

**A Santander**

La familia real llegará á este puerto del 6 al 7 de Septiembre.

**ESPECTACULOS**

**TEATRO**

**Compañía cómica de Lara**

Función para mañana primera de abono

- Sinfonía.
- Estreno de la comedia en un acto **CON ARMA BLANCA**
- La comedia en dos actos **LA SEÑA FRANCISCA**
- La comedia en un acto **LA PRAVIANA**
- A las nueve.—Entrada general una peseta

**Alonso é Hijos**

Despacho, *Mayor pral.*, núms. 98 y 100  
Talleres, *Don Sancho*, número 13  
Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

**Imprenta y Litografía  
Encuadernación y Zincografía**

Hay siempre á la venta: **Syndetikon**; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasar toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

**Suscripciones**

*La Moda Elegante Ilustrada.*  
*La Última Moda.*  
De la que somos únicos agentes en la capital y provincia.

**Recibos**

para cobrar inquilinatos de casas, etc. cuadernos talonarios de 50 hojas.  
También los hay para sacar las mercancías del ferrocarril.

**Partes de posadas**

para dar cuenta á la inspección de Vigilancia de la llegada de viajeros.

**TARJETAS DE VISITA**

De lo más nuevo, tanto en imprenta como en litografía, con la clase de escudos y atributos que se deseen.

**EL DIARIO PALENTINO**

FUNDADO EN 1832

El más antiguo y de mayor circulación

**AGENCIA MENCHETA**

Precios de suscripción

En la capital, un mes, una peseta.  
Fuera, trimestre. . 4

Imprenta, litografía y librería de

Alonso é Hijos, *Mayor pral.*, 98 y 100

# GLICEROPHOSFATO DE CAL

## ESPINAR

# GRANULADO

Gran reconstituyente del sistema Oseo muscular, *neurasténico* de grandes resultados en la curación del *fatismo*, *Clorosis*, *Anemia*, *Falta de fuerzas*, *Debilidad*, *rat*, etcétera.

Necesario a las embarazadas y a las madres que a sus hijos con leche propia.

Lo recomiendan los principales médicos con preferencia a los extranjeros, por su esmerada elaboración y economía en el precio.

G. ESPINAR, Sevilla.—Venta principales farmacias droguerías.



## Milagrosos Confites

### o inyección antivenéreas y Roob antisifilítico COSTANZI

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los *estrabismos uretrales* que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas *candelillas*. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la *purgación reciente* y en 5 ó 6 días la *crónica y gota militar*. Incontables mejoras para las *úlceras y flujo blanco de las mujeres*, *arenillas y catarros de la vejiga*, *escorres uretrales*, *cálculos*, *retenciones de orina* y demás *infecciones genito urinarias* y especialmente la *sífilis* aunque sea hereditaria. Para la curación de la *sífilis* el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene *Joduro de potasio ni sustancia Mercurial* alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los *incredulos* se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la *Inyección Costanzi*, Pesetas 4. Precio de los *Confites antivenéreos* para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5, Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palencia en la Farmacia de Juan Valverde, calle Mayor 180.

## BAÑOS DE LEDESMA

### Provincia de Salamanca

Situados a 26 kilómetros de esta ciudad. Ferrocarril del Norte hasta Salamanca y coches a esta estación hasta los baños.

Agua sulfurado-sódica, de 52º, las más eficaces para los reumatismos y parálisis, neurasténico, herpético, escrofulismo, sífilis y otras muchas enfermedades.

Fonda y hospedaje a precios económicos. Fídanse prospectos al administrador D. Carlos Llorente, en Baños de Ledesma.

## EL DIARIO PALENTINO

### Defensor de los intereses de la capital y la provincia

#### EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	Viernes 6 de Julio de 1900	PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, en mes. 1 pta. Fuera, trimestre. . . 4		En la Redacción y Administración, Imprenta y Litografía Alonso é Hijos, Mayor 98 y 100
Número suelto, 5 céntimos	No se devuelven los originales	Núm. 63

CASA DE BAÑOS del Dr. Fuentes. Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes. Como en años anteriores, se facilitarán a más de los baños de placer cuantos medicinales sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

CASAS PARA OBREROS. La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales pueden vivir con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario, producto del trabajo, es asunto que se está tratando en muchas poblaciones de España, imitando así la conducta de otras naciones que, estudiando convenientemente tan importante cuestión social, la abordaron con éxito, consiguiendo con ello amorar la mortandad entre las familias obreras, debido a la condición higiénica de las viviendas. No queriendo ser nosotros menos, nos permitimos indicar para Palencia esa mejora, que entraña bienestar positivo para nuestras clases menesterosas, además de evitar las enfermedades que en ocasiones las diezman por la insalubridad de los pequeños alojamientos que dan albergue a numerosas familias confundiendo sexos y edades con grave perjuicio también hasta de la moral. Existiendo como en nuestra ciudad existen, buenos capitales y algún que otro hombre de iniciativa, entendemos que debiera procederse a la construcción de edificios en barrios a propósito, sin que por el hecho de que produjera un modesto interés el capital que

en ellos se emplease desdijese del ornato público y mucho menos de la precisa comodidad, pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes, adoptándose el sistema de dejar patios un tanto espaciosos para la debida ventilación de los aposentos y recreo de los niños con lo cual se evitarían muchos males y desgracias fortuitas al aglomerarse esos niños en las calles; expuestos al continuo, a las contingencias que nacían del descuido, y del nacimiento del peligro. Claro está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que tratamos, vivir en casas baratas y cómodas, a él incumbe en primer lugar prestar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llegar a esas exigencias que evidencian la falta de razón y buenos propósitos de armonía entre esos importantes factores del progreso, capital y trabajo.

no entusiasma a él, la conveniencia de la suspensión de garantías. . . De lo que se habló sino lo dicen los mini-conferencia a que fiero. Hoy se han reunido en Palencia el Sr. Silveira en su discurso, que arroja a favor de la recaudación del semestre. El Gobierno gundo trimestre liquidación del una manera ven. Además que el estado de la recaudación que se ha hecho. Habló después Alix y se aprueba Consejo de ayer. Menc En el Ayun. Bajo la presid. Juárez y con as. res Objeoro, Or Raboso, Colom se ha celebrado Leida el acta aprobada. Se leyó por el oficio de la Comi que durante el p garantía de las trozo de la carre tilla del Pino, d contratista don co, resulta de la saldo a favor del pesetas, de las abonar por el Ayuntamiento. Se dió cuenta Arquitecto muni falande el grave ruina en que se casa del maestro de Monte. El Sr. Raboso, las de la Comisi ó dictamen de propuso que se p demolición de d á construir un

IMPRENTA, LITOGRAFIA Y LIBRERIA DE Alonso é Hijos Mayor pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente. Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio. Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos. Preciosos trabajos litográficos de todas clases. Se reciben anuncios y suscripciones a EL DIARIO PALENTINO que es el periódico que cuenta más años de existencia y el mayor circulación de la capital y la provincia. TALLERES: Don Sancho, núm. 13

## LA SALUD A DOMICILIO

## LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiótica, antiescrofulosa, antihéptica, antisifilítica, antiparasitaria, y muy reconstituyente. Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene la salud a domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardine, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores y dicen que NO IRRITAN y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adopta a TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclandola con agua resulta aún muy superior a los similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco pues cura con facilidad y prontitud, gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, lagas anemias y demás, que expresa la etiqueta de las botellas y su GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospecto y hojas clínicas que se entregan gratis. Venta en las principales farmacias y droguerías de Palencia.

## SOLUCIÓN BENEDICTO CREOSOTAL

de glicero fosfato de cal con

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. FRASCO, 250 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

## ALMACEN DE MADERAS

### ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cubería

Avenida de Casado del Alisal.—LA CUBANA

PALENCIA

— PRECIOS ECONOMICOS —

	<p>La convalecientes y persona débil, es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.</p> <p>Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 5, Madrid.</p>
--	---

SE PUEDE EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA

## QUIMICAMENTE PURO

DE TORRES MUÑOZ.—San Marcos, II, MADRID

### ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO

Se vende en cajas a 0,50 y 1 peseta.

LATAS QUE RESULTAN MAS ECONOMICAS A 5 PESETAS

También vendemos este producto en pastillas comprimidas a 0,50 pta. cada

### Labradores

Si queréis terminar la limpia rápida, comprar Aventadores reformados en el comercio de la Viuda de Francisco del Fraile, Villalón

### Casas en venta

La número 2 de la calle del Hospicio y 39 de la Mayor Antigua. Dirigirse a su dueño en la segunda.

### Interesante a las señoras

Cuantas deseen encargar dibujos para bordados, pueden hacerlo a un dibujante que ha sido de la Escuela Normal de Maestras y principales colegios de Valladolid, en la ejecución de toda clase de dibujos presiden la sencillez, la novedad y la elegancia más exquisita.

Se dibuja sobre peluche, terciopelo, tul, cañamazo, raso, etc., y se pintan labores, para que con mayor facilidad pueda ejecutarse el bordado.

Dibujos especiales para malla y encaje inglés. Se arman toda clase de labores. Los precios son sumamente económicos. Para hacer los encargos, dirigirse a la calle Mayor principal, número 94, 2º

### AMA DE CRÍA

Una soltera, primeriza, con leche de cuatro meses, desea criar en casa de los padres. Dirigirse a Deogracias Pérez, calle de Estada 36.

### Obras literarias é históricas

DE D. Narciso Díaz de Escobedo

Entre las publicadas figuran *Efimeras* (Colección de poesías, 4,50 ptas; *Malagueñas* (Colección de 900 cantares) 3 ptas; *Curiosidades Malagueñas* (Obra histórica) 8 ptas.; *Efemérides Malagueñas*, 2 ptas.

*Compendio de la Historia de la Escena Española*, 1 pta.; *Más cantares*, 0,50 ptas.; *Arte teatral*, 0,40 ptas.; etc., etc.

Los pedidos al editor, D. A. Alcáide, Zurriola, 2, Málaga, remitiendo el importe en billos de Correos. A los señores suscriptores nuestro periódico se hará una rebaja del 10 por 100.

### ANTONINO GONZALEZ

Armero y mecánico

Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia

Arregla toda clase de armas de fuego